

NOTICIARI V O C E S D E L F R E N T E U N I D A D S E T M A N A L

ACTITUD DIGNA

Ha dimíttit l'Ajuntament en ple de Cassà de la Selva, en solidaritat amb el seu alcalde, detingut i processat per ocupar-se de donar de menjar al poble.

Testimoniem la nostra adhesió als companys que componien l'Ajuntament de Cassà de la Selva, que reanimen l'esperit del 19 de juliol.

AJUNTAMENT DE FIGUERES

Inscrit en el "Butlletí Oficial de la Generalitat de Catalunya", número 233, del 21 del passat mes d'agost l'anunci de exposició al públic del padró de cèdules personals del 1937, d'aquest terme municipal, enllestí per l'Ajuntament i aprovat per la Comissaria delegada de la Generalitat de Catalunya, a Girona, es fa avinent que l'esmentat padró podrà ésser examinat pels contribuents a la secretaria municipal (Negociat d'Estadística), fins el proper dia 8 de setembre, en que restarà clos el termini d'exposició i de presentació de reclamacions.

ENRIC CUFÍ BONIELLO

S'ha confirmat oficialment la mort al front d'Aragó, del company Enric Cufí Boniello. L'esmentat company perteneixia al Sindicat de Transport i era un ferm militant de les Joventuts Llibertàries d'aquesta localitat.

El seu esperit revolucionari l'induí a allistar-se voluntàriament per a defensar la Llibertat. El feixisme ha segat una vida en la seva plena joventut, quan començava a somriure-li una nova vida, una societat més humana.

Que la terra li sia lleu.

Als seus pares i germans adreccem l'expressió més sentida del nostre condol, tot i recomanant-los-hi resignació.

DISCIPLINEM-NOS!

Tres cents tècnics de nova planta no aconsegueixen donar compliment a les ordres del comandament en una acció de Roses.

Setanta obrers del Sindicat de Transports Marítims, vinguts, amb els estris necessaris per fer la seva feina, aconsegueixen donar-hi compliment.

—On teniu el responsable?

—¿...?

—Us felicito i us demano que amb el vostre home, resteu en aquest lloc, per a seguir aquesta feina.

—Tinc de consultar-ho a la meua organització.

—Home, ¿que no sabeu que esteu parlant amb un ministre?

—D'acord, però com que jo soc disciplinat, plantejaré la qüestió a la meua organització i si hi estan conformes, no hi ha cap inconvenient.

—En fi, demaneu-ho a la vostra organització.

Vibraciones

Redacción y Administración:

RAMBLA, 20

TELEFONO 339 :: FIGUERAS

IMPRENTA

«GERONA C. N. T.» - Gerona

¡Han pasado los bárbaros!

Esta es la exclamación que sale de nuestros labios al penetrar en el pueblo de Alcubierre y constatar la obra "constructiva y ultracivilizadora" que han realizado a su paso por él los mercenarios de Franco.

Era Alcubierre un pueblo alegre y feliz, de unos dos mil habitantes, situado al pie de la sierra que lleva su nombre. Uno de los raros vecinos que pudimos encontrar, y digo raros, porque toda la población civil está en el monte, al abrigo de las alas negras, nos explica que en el pueblo, a pesar de los eternos caciques, se llevaba una vida feliz y tranquila, de paz y trabajo. La vida sonreía por todas partes, mas, desgraciadamente, aquella vida apacible y tranquila no había de durar mucho.

Vino el 19 de julio y con él aquella gloriosa gesta del proletariado que logró vencer y aniquilar por completo a la chusma fascista en Cataluña. A pesar de la aplastante victoria, no se durmió sobre los laurales del triunfo sino que rápidamente organizó columnas armadas con los fusiles arrebatados a los traidores y emprendieron los caminos de Aragón.

Estas gloriosas columnas, que por su heroico comportamiento han merecido el calificativo de "tribus" despreciables, según palabras de todo un "jefazo", conquistaron pueblo tras pueblo de las garras fascistas, llegando más allá de Alcubierre.

Un día cundió por el pueblo el grito angustioso de: ¡la aviación!, ¡la aviación! Precipitadamente fué evacuada la población civil, mientras los representantes de la "kultur", desde el aire, realizaban las teorías de Bismark, Molke, Hindenburg y su fiel continuador Hitler.

Desde ahora —ya debía haberse hecho antes— será necesario exigir que en los nuevos diccionarios se especifiquen claramente los términos cultura y "kultur".

Cultura, ya sabemos que significa educación, inteligencia, progreso, etc. Pero la palabra "kultur", de origen alemán, nos figurábase nosotros que era la traducción en lengua germánica de la palabra cultura, pero por experiencia hemos visto que es todo lo contrario. Quien dice "kultur" dice destrucción, asesinato, saqueo, violación, anulación de todo síntoma de progreso y liberación, deformación de la moral, atrofiamiento del cerebro virgen del niño, convirtiéndolo en un autómatas.

Razón de sobras tenía aquel escritor cuyo nombre no recuerdo, de calificar a Alemania de nación de "cabezas cuadradas", calificando también de máquinas autómatas y por lo tanto inconscientes y sin personalidad propia, salvo honrosas excepciones, a todos los individuos alemanes, cuyo cerebro ha sido formado en serie en las escuelas del Estado, que para este único fin las ha creado.

Como digo, hemos podido apreciar de qué medios se valen los representantes de las "cabezas cuadradas" para imponer su civilización y "kultur". Alcubierre es una de tantas pruebas trágicas de nuestra martirizada Iberia. En él se revive la época de la invasión de los "hunos", capitaneados por el feroz Atila, el cual decía que la tierra que su caballo pisara quedaba estéril para siempre.

Mas esta negra leyenda no es posible en nuestra tierra, porque está fertilizada por la sangre de miles de héroes que luchan por la verdadera cultura, que ha de ser la base de la nueva sociedad. Tiempos costará borrar las huellas de

los nuevos "hunos" venidos del Norte y hacer florecer de nuevo la sonrisa en los labios de las mozas, la tranquilidad en las madres y la seguridad en los hombres.

Estas ruinas, estos rostros partidos por una mueca de rabia en los hombres, secas ya las órbitas de las mujeres, agotadas por el llanto y la visión de los niños... estos niños inconscientes e inocentes de la tragedia que estamos viviendo. ¡Cuántos de ellos no habrán caído, sagrada su vida en flor por la metralla asesina. ¡Ah, canallas! ¿A esto llamáis civiliza-

ción? ¡Farsantes! Es mil veces superior la moral de cualquier indígena del Africa central, ya que por lo menos su cerebro tiene la suerte de no haber sido atrofiado en una de las fábricas de "kultur" que vosotros llamáis escuelas.

De vez en cuando captamos en los habitantes de Alcubierre una mirada chispante, fugaz, que se pierde en el infinito... Anida en ella una sed de venganza incontentida.

Ante semejante visión, con el pecho lleno de odio hacia los causantes de tanto crimen, exclamamos:

—¡Han pasado los bárbaros!

QUIM.

De la "Tribu" 26. — Alcubierre.

Y VAN...

Se asegura, con insistencia, que Franco ha muerto

Son los mismos campos de Aragón que vieron llegar a las "tribus" vencedoras del fascismo en Cataluña, los que a diario sienten el goce interno de oír las pisadas de los fugitivos de las líneas fasciosas. Prefieren pasarse a las "tribus" que hace trece meses están luchando para ganar la guerra, que a quedarse en medio de los curas y militares, los cuales, junto con los toreros y las manolas, pretenden hacer una España grande y libre.

En tiempos de la Inquisición, los verdugos también clamaban lo mismo, mientras el cuerpo del rebelde caía a pedazos sobre las losas frías de los sótanos de las iglesias.

El pueblo, en la mayoría de edad, ha roto ya el vasalleje a las clases que se fildaban de privilegios y es guía de sus propios pasos.

Los que estamos en las trincheras vivimos el ambiente de emoción que hace vibrar nuestros sentidos. Sentimos la satisfacción de estrechar entre nuestros brazos a los que huyen, en un gesto digno de hombre, de las prédicas de los que están vendiendo a España.

Dos mocetones, afiliados a Falange, son los que nos informan del desarrollo de la vida en terreno fascista. En sus ojos brilla el esplendor de las ansias de libertad. Dos ejemplares del noble Aragón. Los dos han dejado familia en sus respectivos pueblos, lo que

De unas compañeras de Zaragoza hemos recibido una carta de la cual extractamos el siguiente párrafo:

...Nos evadimos a causa de los malos tratos que nos daba la canalla fascista y el hambre que nos hacían pasar. Para evadirnos tuvimos que pasar muchas calamidades. Salimos a las diez de la noche y llegamos a las líneas leales a las seis de la tarde. Estamos encantadas del recibimiento que nos han hecho los soldados del pueblo y de las atenciones recibidas, en contraste con los escarnios y vejámenes que durante un año hemos tenido que aguantar de los facciosos.

Allí donde ellos dominan no hay nada que comer. En cambio aquí, después de comida abundante hay un ambiente de cordialidad y optimismo. Por fin podemos respirar aires de libertad, que es lo que más ansiamos. Dentro algunos días pensamos venir a Figueras para visitar a compañeros de esa Daréis recordados a la compañera Carmen Camps.

Firmán: Pilar Navarro, natural de Tauste; Justa García, natural de Gallur.

nos hace aumentar la admiración hacia esos valerosos.

El compañero, capitán Vilá, es el que me los presenta.

Me dicen que es irrespirable el ambiente que flota en el ejército, manifestándose a diario las discrepancias entre la oficialidad y mandos. A los de Falange los consideran de tendencias izquierdistas, por lo que se han visto obligados a separarlos de los requetés, ya que siempre estaban en riña, debido a sus diferencias ideológicas.

El descontento se enseñoorea cada día más en la población civil. Los rozamientos entre los militares, les produce desconfianza, ya que prevén el desmoronamiento del ejército que les tocó el 19 de julio.

Las dificultades para la compra de artículos de primera necesidad aumentan a diario. Los precios que rigen son astronómicos. Un par de calcetines cuestan 15 pesetas, debido a la carestía de materias primas y maquinaria para fabricarlos. Las mujeres, que no pueden soportar, debido a la situación precaria en que se encuentran las familias, tamaños dispendios, se ven obligadas a no usar medias.

La aproximación del invierno les espanta y son muchos los que, dada la dificultad de poder pasarse esperan con ansiedad la actuación de la fuerza republicana, para que avance definitivamente a fin de sumarse a sus columnas y liberar en una acción enérgica a los pueblos de Aragón, que sufren la miseria y el dolor de la tiranía capitalista.

Coincide en lo manifestado por otros soldados que se han pasado, en que el actual Franco es suplantado, ya que el verdadero no existe o está arrinconado. En Zaragoza prepararon por dos veces agasajos en su honor, y jamás se ha presentado.

El fino instinto del pueblo supone lo que pasa, pero la gran vigilancia que las fuerzas mercenarias ejercen sobre los ciudadanos, especialmente de clase trabajadora, impide todo comentario.

Una muestra palpable de la desconfianza que sienten hacia sus propios soldados, es que por cada tres soldados hay un cabo, que es responsable de los mismos.

Los cabecillas falangistas se han cambiado sus guardias personales, por temor a que éstos se contagien de la savia que empieza a brotar en la España continuadora de la novela trágica de todo un pueblo.

Poco tardará en que la justicia del magnífico pueblo español se imponga definitivamente sobre los que por lema tienen la traición y por finalidad el extranjerismo.

TRACIS.

Alcubierre.

Bonita frase, camarada, y por cierto muy gastada. Hay muchos individuos que la invocan demasiado a menudo. ¡Unión! gritan, mientras por debajo, tapándose en el manto de un carnet político o sindical, hacen una labor completamente de zapa. No cejan en su afán de poner obstáculos a la verdadera unión del proletariado y al primer asomo de unidad entre ambas sindicales se desatan en improprios y provocaciones a granel.

¡Infelices! No saben ellos que cuando mayores son los obstáculos, más grande es el deseo de unión entre el verdadero proletariado. Son ciegos, no cabe duda.

Pero ellos también saben que el día que la unión se realice, ese día les caerá la doble careta y entonces el pueblo juzgará por los hechos. Esa es la causa de la tardanza en unirse las dos sindicales. Hay individuos que les va demasiado en ello, y por eso no cejan en sus provocaciones, demasiado graves por cierto. ¡Tribus que asaltan camiones! ¡Valientes en la carretera y cobardes en el frente! y... basta, mi pluma se resiste a escribir más villanías.

Qué dirán las madres de esos muchachos que mueren en el frente, luchando por un ideal noble. Nosotros reclamamos para ellas el derecho de juzgar a los que hoy calumnian desde las tribunas a sus hijos.

Sin embargo, no hagáis caso, camaradas; la máxima serenidad. Nosotros tenemos una línea trazada y un camino a seguir. Caminemos seguros y sin precipitaciones, hasta conseguir llegar a nuestra ansiada meta: el Comunismo Libertario.

Pero eso si, si queremos que la Unión sea fructífera y real, debemos hacer un buen saneamiento en las sindicales y partidos políticos para así desenmascarar a aquellos que el 19 de julio se escondieron debajo la cama y que hoy, deseosos de recobrar su antiguo esplendor, no reparan en medios para conseguirlo.

De esta manera lograremos que la victoria que se apunta en el horizonte venga rápida como el viento llevándose a su paso las nubes agoreras que cual aves de rapaña amenazan destruir nuestra libertad que tanta sangre nos está costando.

MANUEL VILCHES

por la F. L. de Juventudes Libertarias

Comité Regional de J. J. LL. de Cataluña PRENSA, CULTURA Y PUBLICACIONES BARCELONA

Próximamente será editado un interesante folleto del camarada FELIPE ALAIZ, titulado "PARA QUE LA PROPAGANDA SEA EFICAZ".

A través de estas páginas, la pluma maestra de Alaiz traza con magníficos caracteres un estudio de la propaganda oral y gráfica, como así los errores que hasta el momento han caracterizado a la misma y la precisión en renovarla.

Los militantes deben estudiar en sus páginas estas facetas interesantes y lograr una deducción certera de las sugerencias expuestas.

Pedidos a la Secretaría de Prensa, Cultura y Publicaciones. Comité Regional de J. J. LL. de Cataluña, casa C.N.T.-F. A. I.